



火山灰地

第851

令和7年11月28日

＜第二小学校教育目標＞

- よく考え 進んで学習する子
- 明るく 思いやりのある子
- ねばり強く たくましい子

『健やかに冬を迎えるために』

校長 佐々木 めぐみ

11月15日（土）の学習発表会では、子どもたち一人ひとりが「全力×笑顔×元気」を發揮し、保護者・地域の皆様に素晴らしい発表を披露しようと努力しました。残念ながら当日、体調不良等により参加できなかった児童も含めて、練習を通して友だちと協力する大切さや学年として一つの発表にまとめ上げる達成感、表現する喜びを味わったことだと思います。経験した一つひとつのが、今後の学習や生活の大きな糧になります。当日、子どもたちはご家庭でたくさん褒めてもらったと思いますが、折りに触れ、何度も「あの時のがんばる姿、すてきだったねえ。」と褒めてあげてください。

さて、校舎の窓から見える樽前山の頂はすでに真っ白く染まっています。やがて迎える本格的な冬を前に、保護者・地域の皆様と改めて2つの括りで「健やかに」をキーワードに大切なことを共有したいと思います。

【1. 冬の到来と安全・健康の意識】

- (1) **交通安全の徹底**：積雪や路面凍結は、登下校の危険度を一気に高めます。時間に余裕をもって家を出る、滑りにくい靴を選ぶ、そして「一旦停止」「左右の確認」の徹底をご家庭でも繰り返しお話しください。
- (2) **生活リズムの維持**：気温の低下とともに布団から出るのがおっくうになり、遅刻が増え始める時期でもあります。遅刻は、その日の学習意欲やリズムを崩すだけでなく、安全面（急ぎ足・人通りの少なさなど）からも心配です。早寝・早起きで健康な体をつくり、時間に余裕をもった行動を心がけてほしいと思います。

※8時を目途に登校すると、準備・トイレを済ませて着席した状態で8:10ドリームタイム（日課開始）に間に合います。『よくわかる千歳第二小学校』を4月に配付し、そこにも記載しておりますが、冬を前に改めてお知らせいたします。

【2. 学校・家庭・地域で育む 「あいさつマウンテン」の頂上へ】

- (1) **「あいさつマウンテン」とは？**：山を登るように4期に分けて目標を視覚化し、児童会書記局や生活委員会を中心にあいさつのできる二小っ子を目指した取組です。現在、「あいさつマウンテン」は第3期に入り「自分からあいさつをしよう」を目標に掲げて進められています。
- (2) **あいさつにおける課題**：先日、富丘中学校でも「生徒からの挨拶の声が小さい」「挨拶は返せるが自分から挨拶する生徒が年々減ってきている」という実態があることをうかがいました。本校と共に課題です。また、責任を感じます。本校児童のほぼ全員が富丘中学校へ進学します。小学校で身に付けた習慣は必ず中学校生活に繋がり、ひいては地域人としての今後にも繋がるものと考え、小学生のうちに習慣づけて卒業させたい課題です。
- (3) **「社会全体で育む」ことが鍵**：責任を感じつつも、あいさつは学校だけで身に付くものではありません。このことを実感し、改めて考えるきっかけとなった「明るい兆し」を次に紹介いたします。

10月末頃から1年3組に入らせてもらい「この時期の1年生はどれくらい朝の学校生活リズムをつかんでいるか」を見させてもらいました。これには理由があります。私が、あるこども園さんの依頼を受け、年明けに本校の「幼保小連携や「スタートカリキュラム」の様子などをお話しすることになったため、そのこども園さん出身の児童が多い1年3組に3週間程度、登校時間帯におじゃましたというわけです。「明るい兆し」と感じたのは、1年3組の子どもたちが教室に「おはよう」と声高らかにあいさつしながら入ってくることです。それは、私が何の前触れも無くおじゃませてもらった初日からでしたので、担任の先生が前日に慌てて指導したということではありません。褒めたい気持ちを堪えて、初日だけなのかどうか続けて何日も見てきましたが、安定して毎日どの子も「おはよう」とあいさつしながら入ってきました。ご家庭・幼稚園・保育園・こども園・地域で身に付けさせてくださった習慣が1年生に入学後も引き継がれ、さらにそれが当たり前になるよう指導を重ねている証拠と、心から嬉しく思い元気づけられました。「あいさつは心がかよう魔法の言葉」です。その第一歩である「自分から声を出す」習慣づけは、お金をかけずとも地域一体となってできる、私たち大人から子どもへの目に見えぬ大きな財産分与であるように思います。今回は1年3組に入らせてもらいましたが、1年1組も2組もきっと同様に自分からあいさつをする子どもでいっぱいだと思います。全校児童が体も心も健やかに冬を迎えるよう、毎朝玄関前で子どもの声を期待し働きかけ、共にマウンテンの頂上を目指します。

学習発表会 大成功!

11月15日（土）に学習発表会を行いました。学芸会から学習発表会になって2回目。今までに学習してきた「学び」を発表する場として取り組んできました。



どの学年も、国語や音楽、体育等の授業で学習した成果を工夫して発表する様子が見られました。

温かい眼差しでご覧いただいた保護者の皆様と、千歳第二小を支えてくださる地域の皆様に、心より感謝申し上げます。

また、ご来賓の皆様にも子どもたちへ温かい拍手をいただきありがとうございました。



■卒業生が大活躍！

本校卒業で富丘中学校の2年生6名がキャリア教育の一環として千歳第二小学校で「職場体験」を実施しました。休み時間を利用して一緒にレクをしたり、中学校とはどんなところなのか6年生からの質問に答えたりしました。

中学生6名からは、小学生だった2年前と比べ、ぐっと大人になった姿が見られ、たてわり班が同じだった子とも懐かしそうに交流していました。

保護者アンケートにご協力をお願いします

本校では、学校と家庭・地域が連携した学校づくりを進めております。今後の教育活動にいかすため、保護者の皆様を対象にアンケート調査を実施しております。すでにご回答いただいた皆様ありがとうございました。本日が締め切り日ですので、お忘れのご家庭は左の二次元コードからご回答をお願いいたします。

◆お知らせ◆

冬季休業中の学校閉校日は12月29日から1月3日および1月5日の計7日になります。ご協力をお願いいたします。

12月の行事予定

日	曜	行事等	給食	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	PTA役員会③ PTA運営委員会② P飾り設置	○	5	5	6	6	6	6
2	火		○	5	5	6	6	6	6
3	水	高学年60分授業 心の教室 育成指導 フッ化物洗口	○	5	5	5	5	5	5
4	木		○	5	5	6	6	6	6
5	金	心の教室 P登校指導6年	○	5	5	5	6	6	6
6	土								
7	日								
8	月	児童委員会④ カーニバル Pベル集計	○	4	4	4	6	6	6
9	火		○	5	5	6	6	6	6
10	水	高学年60分授業 心の教室 フッ化物洗口	○	5	5	5	5	5	5
11	木		○	5	5	6	6	6	6
12	金	心の教室 P登校指導6年 職員定時退勤日	○	5	5	5	6	6	6
13	土	開校記念日							
14	日								
15	月	清掃強化週間(～19日) 3年生:食の指導	○	5	5	6	6	6	6
16	火		○	5	5	6	6	6	6
17	水	高学年60分授業 心の教室 育成指導 フッ化物洗口	○	5	5	5	5	5	5
18	木	6年生:食の指導	○	5	5	6	6	6	6
19	金	B日課6時間 心の教室 P登校指導6年	○	5	5	5	6	6	6
20	土								
21	日								
22	月	Pクリスマス飾り片付	○	5	5	6	6	6	6
23	火	B日課4時間 二小っ子集会 職員定時退勤日	○	4	4	4	4	4	4
24	水	冬季休業開始 (～1/13) 21日間							
25	木								
26	金								
27	土								

新しい職員が加わりました

この度2名の職員が加わりました。どうぞよろしくお願ひいたします。

ALT: ○○○○○○ ○○○

ICT サポーター: ○○ ○○

学校への欠席連絡は、google フォームをご活用ください。

前日の16時以降から当日朝8時10分までにご連絡ください。

インフルエンザなど、出席停止となる感染症の場合は、医師と確認した期間も記載をお願いします。

(例) インフルエンザ A 21日(金)まで欠席

※マチコミの「お休み連絡」や「連絡ノート」は契約しておりませんので使用しないようお願いします。